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Дети – это счастье, 
и его должно быть 
много
В Свердловской области есть уникальная династия многодетных 

мам – Любови и Ольги Усмияновых

Татьяна БУРОВА

Сейчас семейство Любови 
УСМИЯНОВОЙ из села 
Большая Грязнуха Каменского 
района, состоящее из ее 
четырех дочерей, сына, зятьев 
и снохи, внуков и правнучки, 
насчитывает 35 человек. 
Через несколько месяцев 
оно еще увеличится – дочь 
Ольга готовится отправиться 
в роддом за своим восьмым 
ребенком. 

Поначалу у родоначальни
цы династии многодетных мате
рей Любови Усмияновой личная 
жизнь не задалась. Первый муж, 
которому она родила двух доче
рей, оказался человеком нена
дежным, пришлось развестись. 

– Нелегко мне тогда было, – 
вспоминает Любовь Васильев
на.  – Я хваталась за любую рабо
ту: воспитателем в детсаду, дояр
кой на ферме, киномехаником.

Перед одним из киносеан
сов она встретила своего второ
го мужа Сергея. Этот брак ока
зался удачным. Сергей стал хо
рошим отцом и для дочек же
ны от первого брака, и для их об
щих троих ребятишек. Но сча
стье было недолгим – муж умер 
в 48 лет, и дальше поднимать пя
терых детей молодой женщине 
пришлось уже в одиночку. 

Все дети стали достойными 
людьми, все одарили Любовь 
Васильевну внуками. У дочерей 
Натальи и Екатерины и у сына 
Алексея по двое детей, у дочери 
Елены – четверо. Но всех, в том 
числе и маму, превзошла Оль-

га, которая вместе с мужем Ев-

гением воспитывает семерых 
детей и готовится родить вось
мого.

– Честно говоря, в юношес
ких мечтах будущая семья пред

ставлялась мне другой: любящий 
муж и двое детей – мальчик и де
вочка, – признается Ольга.

С мужем получилось, как и 
мечталось. Ее избранник Евге
ний Коваленко оказался любя
щим, надежным, работящим. Но 
в мечты о количестве детей судь
ба внесла поправку.

– Сначала у нас родился сын, – 
вспоминает Ольга. – Затем мы за
планировали дочку, но опять по
лучился мальчик. Пришлось сно
ва идти за девочкой. Но когда она 
родилась, мы поняли, какое это 
счастье – дети, и решили, что его 
должно быть много. 

По мере увеличения семьи 
растут потребности, которые не
обходимо обеспечить. Нужно не 
только накормить и одеть ребя
тишек, дать им крышу над голо
вой, но и воспитать, помочь ка
ждому раскрыть свои способно
сти. Возможности для учебы, за
нятий спортом, творчеством в 
КаменскеУральском, где живет 
семья, имеются.

Сейчас их старшему сыну 
Павлу 16 лет, он учится в желез
нодорожном колледже в Екате
ринбурге на машиниста, 14лет
ний Никита играет в футболь
ной команде КУМЗ школы олим
пийского резерва, Дарье – 12 лет, 
она ходит в художественную 
школу, хочет заниматься дизай
ном и архитектурой, 10летний 
Даниил занимается  тхэквондо у 
знаменитого Павла Гиматова – 
чемпиона России и Европы. Ма
лыши – шестилетняя Мария, че
тырехлетний Михаил и двухлет
няя Виктория – в своих увлече
ниях подражают братьям и се
страм: рисуют, гоняют мяч, осва
ивают приемы корейского бое
вого искусства. 

Поскольку ни у Ольги, ни у Ев
гения состоятельных родствен
ников не было, рассчитывать 

они могли только на себя. Конеч
но, приходилось нелегко. Оль
га переходила из одного декрет
ного отпуска в другой, и обязан
ность зарабатывать деньги легла 
на плечи Евгения.  Классный во
дитель, он работал на строитель
стве дорог, на бензовозах и фу
рах, теперь трудится на «скорой 
помощи».

– Целых четырнадцать лет 
мы жили в съемном жилье, – рас
сказывает Ольга. – И лишь перед 
рождением шестого ребенка взя
ли в ипотеку четырехкомнатную 
квартиру. Первый взнос сделали 
за счет материнского капитала – 
федерального и регионального. 
Получаем мы также ежемесяч
ные пособия на детей, компенса
ции за жилищнокоммунальные 
услуги и детсад, бесплатное пита
ние в школе. 

Сегодня молодые семьи не
редко объясняют свое нежела
ние обзаводиться детьми жиз
ненными трудностями, опасе
нием, что придется жертвовать 
собственными интересами, ка
рьерой. Нашим героиням – Лю
бови и Ольге Усмияновым – то
же было нелегко, но они никог
да не считали детей обузой или 
помехой. Кстати, Ольга во вре
мя одного из декретных отпу
сков успела окончить Каменск 
Уральский педагогический кол
ледж. Теперь она дипломиро
ванный специалист дошкольно
го образования. В этом она тоже 
пошла по стопам своей матери  – 
Любовь Усмиянова в молодости 
окончила Нижнетагильское пед
училище, всю жизнь проработа
ла воспитателем в детском са
ду. Роднит их и то, что обе жен
щины награждены знаком отли
чия Свердловской области «Ма
теринская доблесть» III степени.

«РЕБЕНОК – ЭТО МАЛЕНЬКАЯ ВСЕЛЕННАЯ»

Репортаж «ОГ» о необычной 
многодетной семье 

Семья ГОРБУНОВЫХ из Екатеринбурга уникальна: супруги Юлия 
и Сергей вместе растят семерых детей, причем в семье два раза 
родились двойняшки. Не так давно многодетной маме вручили знак 
«Материнская доблесть» III степени. Корреспондент «Областной 
газеты» Виктория АБДУМУТАЛИЕВА пообщалась с Юлией Горбуновой 
и узнала, как живет семья и каких принципов воспитания 
придерживается.

У родителей супругов не было таких больших семей: Сергей рос 
вдвоем с сестрой, в семье Юлии было трое детей. Многодетная мама и сама 
поначалу не предполагала, что у них с мужем когда-то будет семеро детей. 
Но женщина не сомневается: в большой семье веселее, здесь никогда 
не заскучаешь. 

– Каждый ребенок – маленькая вселенная, его не нужно подстраивать 
под себя, делать «удобным». Его нужно разглядеть, помочь пробивающемуся 
росточку, чтобы из него вырос счастливый, талантливый человек, – говорит 
Юлия Алексеевна.

Младшим детям – двойняшкам Даше и Саше – уже 1,5 года. Антону 
и Насте сейчас 4,5 года. Конечно, когда родители в первый раз узнали, что 
у них появится сразу два малыша, новость стала для них неожиданностью. 
Во второй раз известие уже вызвало смех, делится мама:

– Перед последней беременностью мы решили обновить детскую. 
Вместе с дизайнером обсудили все до мельчайших подробностей, нашелся 
строитель, который смог воплотить проект в жизнь. Около месяца 
длилась моя радость, а потом я пошла на УЗИ и… узнала, что придется все 
переделывать в нашей идеальной детской, – рассказывает Юлия.

Старшие дети занимаются в музыкальной школе. Причем для 
Горбуновых музыка – это практически семейное увлечение: мама Юлия 
также увлекалась пением, брала уроки вокала вместе с мужем Сергеем. Тогда 
старшие ребята еще были помладше, но уже проявляли интерес к музыке 
и иногда приходили на занятия вместе с родителями. 

Сейчас старший сын Иларион (11 лет) играет на ударных инструментах, 
а девочки Маша (9 лет) и Зина (8 лет) – на балалайке. Юлия вспоминает, 
что в выборе увлечений у ребят была даже некая преемственность: первым 
музыкой увлекся старший брат, глядя на него, подтянулась и Маша, а за 
сестрой стала учиться играть на балалайке и Зина. В семье шутят, что скоро 
они смогут создать свой небольшой ансамбль. 

– Дети сами должны выбирать, чем заниматься, необходимо только 
предоставить им такую возможность и объяснить, как это может 
пригодиться в дальнейшем. А музыка – это почти тот же спорт, но без 
травм. Она оздоравливает, и чтобы достичь результатов, здесь необходимы 
самодисциплина и ежедневный упорный труд. Нам, конечно, очень повезло 
с музыкальной школой, для меня она самая лучшая. Здесь талантливые 
педагоги, которые любят детей и свое дело. Самая большая радость для 
меня – это то, что дети всегда идут на уроки с удовольствием, – делится 
многодетная мама.

Кроме общего музыкального хобби ребята также увлекаются 
скалолазанием, девочки ходят в школьный кружок по рисованию, а Иларион 
посещает театральную студию и уже участвует в школьных спектаклях, 
в одном даже исполнил главную роль – со спектаклем по «Маленькому 
принцу» ребята даже гастролировали в Нижнем Новгороде. 

– Главная наша задача – постараться уложить в сутки все активности, – 
добавляет мама. 

Члены семьи стараются во всем помогать друг другу. Бытовые дела 
домочадцы делят поровну. Дети тоже подключаются к работе по дому, при 
этом Юлия отмечает, что вместо того, чтобы принуждать их к труду, они 
приучают ребят жить по принципу «какое доброе дело я могу сделать для 
своих близких». 

Глава семьи Сергей Александрович работает брокером по продаже 
недвижимости. Несмотря на занятость, он во всем помогает жене. Супруги 
всегда могут заменить друг друга, и Сергей без особых проблем остается 
с детьми пока Юлия на работе. 

Сама Юлия Алексеевна закончила медицинский университет по 
специальности педиатр, гомеопат. Но на этом она не остановилась и, уже 
воспитывая троих детей, решила дополнительно выучиться на остеопата. 
Большую роль в этом, конечно, сыграла поддержка мужа, ведь период 
обучения совпал также с двумя беременностями. 

По вечерам родители и дети обязательно собираются за совместной 
трапезой. Это не просто ужин в кругу близких, но еще и возможность 
поделиться тем, что произошло за день, своими радостями и проблемами, 
которые также решают сообща. 

Горбуновы очень любят путешествовать всей семьей, хотя, конечно, 
отмечает мама, с малышами выбираться на дальние расстояния пока нет 
возможности. Пока Горбуновы объездили всю Свердловскую область, 
регулярно ходят на экскурсии и в театры Екатеринбурга. Мама добавляет, что 
девочки очень любят животных, поэтому семья часто посещает питомники. 
В будущем они планируют завести собаку. 

«Как же вы все успеваете?» – такой вопрос невольно возникает, когда 
проникаешься буднями этой большой семьи. 

– Это вопрос приоритетов. Есть дела, которые отодвинуть нельзя, как 
та же работа, остальные распределяются, исходя из свободного времени. 
Я заметила, что есть такой парадокс: в большой семье время буквально 
способно растягиваться. Ты успеваешь сделать больше, чем с одним 
ребенком. Потому что он настолько поглощает все время, все внимание 
родителя, что бывает гораздо сложнее, чем с семью, – со смехом отмечает 
мама. – Кроме того, в большой семье всегда поддержат и придут на помощь.
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